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- Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschusses 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 8. Sitzung des Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschusses am 14.02.2008 
 
 

Anwesend: 
Herr Johannes Böhmker  Vertretung für Herrn Dieter Rohnstock 
Herr Bernard Echtermann   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Roland Krapp (Stellvertretender Vorsit-
zender) 

 

Herr Hubert Macke   
Herr Friedrich Middelbeck  Vertretung für Herrn Otto Themann 
Herr Martin Schlarmann   
Herr Franz-Josef Schumacher (Vorsitzender)  
Herr Dr. Stephan Siemer  Ab 16.20 Uhr - TOP 5 - anwesend 
Frau Ursula Südbeck   
Herr Clemens Westendorf  Vertretung für Herrn Norbert Bockstette 
Herr Matthias Windhaus   
Herr Albert Focke (Landrat)  
 

Entschuldigt: 
Herr Norbert Bockstette   
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Otto Themann   
 

Es fehlten: 
Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Herr Horst Hinrichs   
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Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Holger Böckenstette (Protokollführer)  
 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.11.2007 
  
5. Neubau eines Mensa- und Bibliothekgebäudes beim Gymnasium Damme (136/2008) 
 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 24.01.2008) 

 
6. Zuschuss für Katholikentag 2008 in Osnabrück (138/2008) 
  
7. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2006 und Entlastungserteilung (137/2008) 
  
8. Ergebnisse der Sparkommission 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  
  

 Der Ausschussvorsitzende Herr Schumacher eröffnet die Sitzung um 16:05 Uhr. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Der Ausschussvorsitzende Herr Schumacher stellt fest, dass die Ladung ordnungs-
gemäß und fristgerecht erfolgt und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung wird unverändert festgestellt. 
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 4. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 29.11.2007  
  

 Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Neubau eines Mensa- und Bibliothekgebäudes beim Gymnasium Damme 

(136/2008)  
  

 Herr Erster Kreisrat Winkel nimmt Bezug auf die Vorlage und die Ausführungen im 
Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 24.01.2008. Er stellt mittels einer Präsen-
tation an der Medienwand das Bauvorhaben vor. 
 
Auf Nachfrage von Herrn KTA Windhaus erläutert Herr Erster Kreisrat Winkel, dass 
das Investitionsprogramm „Zukunft, Bildung und Betreuung“ (IZBB) grds. auf keine 
bestimmte Schulform begrenzt gewesen sei. Durch die Kooperation zwischen 
Hauptschule und Gymnasium in Damme solle ein Ganztagsangebot geschaffen 
werden. Unter Würdigung der Schülerströme von derzeit 1.361 Gymnasiasten und 
189 Hauptschülern sei der Standort beim Gymnasium sinnvoller.  
 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ausschuss bei einer Enthaltung mit Stim-
menmehrheit: 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, dem Neubau des Mensa- und Bibliothek-
gebäudes auf dem Grundstück beim Gymnasium Damme zuzustimmen 
und die erforderlichen Mittel für die Kostenbeteiligung in Höhe von 
424.000,00 € im Haushalt 2008 bereitzustellen.“ 
 
 

  
 6. Zuschuss für Katholikentag 2008 in Osnabrück (138/2008)  
  

 Herr Landrat Focke nimmt Bezug auf die Vorlage und erklärt, dass ein Katholiken-
tag in absehbarer Zeit wohl nicht wieder in unmittelbarer Nähe stattfinden werde 
und es sich für den Landkreis Vechta als Nachbarlandkreis anbiete, sich mit einem 
Zuschuss einzubringen. 
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 

 „Dem Kreisausschuss wird vorgeschlagen, zur Finanzierung des Katholi-
kentages 2008 in Osnabrück einen Zuschuss in Höhe von 20.000,00 Euro 
zu gewähren. Der Betrag wird im Haushaltsjahr 2008 bereit gestellt.“ 
 

  
 7. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2006 und Entlastungserteilung 

(137/2008)  
  

 Herr Kreisoberamtsrat Hinrichs berichtet, dass das Rechnungsprüfungsamt des 
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Landkreises Vechta die Jahresrechnung 2006 geprüft habe. Entsprechend dem 
Schlussbericht ergäben sich insgesamt keine Beanstandungen, die der Beschluss-
fassung über die Jahresrechnung 2006 sowie der Entlastung des Landrates durch 
den Kreistag des Landkreises Vechta gemäß § 65 NLO in Verbindung mit § 101 
NGO entgegenstünden. 
 
Sodann beschließt der Ausschuss einstimmig: 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, die Jahresrechnung 2006 zu beschließen 
und dem Landrat Entlastung zu erteilen.“ 
 

  
 8. Ergebnisse der Sparkommission  
  

 Herr Kreisoberamtsrat Hinrichs erklärt, dass die Sparkommission in insgesamt 
sechs Sitzungen Aufgaben auf den Prüfstand gestellt habe, um Einsparpotentiale zu 
ermitteln. 
 

a) Bei den Schulbudgets habe die Sparkommission die Empfehlung ausge-
sprochen, die Schulbudgets um einen Investitionsanteil für EDV zu ergän-
zen. Bei den  Ausschussmitgliedern besteht Einigkeit, diese Thematik im 
Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur zu beraten. 

 
b) Beim Thema kreiseigene Sport- und Schwimmhallen habe die Sparkommis-

sion empfohlen, Übertragungsangebote an die Städte vorzubereiten. Ge-
spräche im Vorfeld dieser Sitzung seien wenig erfolgversprechend verlaufen. 
Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, das Thema vorerst ruhen 
zu lassen. 

 
c) Ferner habe die Sparkommission empfohlen zu prüfen, unter welchen Be-

dingungen die Beitragserhebung für die Kreisschulbaukasse abgesetzt wer-
den könne. Nach dem Willen der Ausschussmitglieder ist das Thema von 
der Verwaltung zu prüfen und das Ergebnis anschließend vorzustellen. 

 
d) Bei der Reduzierung der Gebäudekosten sprechen sich die Ausschussmit-

glieder dafür aus, neben den erforderlichen Investitionen für energetische 
Sanierungsmaßnahmen auch ein Konzept für die Verhaltensänderung der 
Nutzer mit Anreizfunktion zu entwickeln. Ein Konzeptentwurf der Verwaltung 
ist als Vorlage in die politische Beratung einzubringen. 

 
e) Zum Thema Eingliederungshilfe berichtet Herr Erster Kreisrat Winkel, dass 

mit den Landkreisen Osnabrück und Diepholz zwischenzeitlich Gespräche 
mit unterschiedlichen Gesprächsergebnissen stattgefunden haben. Zu die-
sem Thema werde für die nächste Sitzung dieses Ausschusses eine Vorlage 
erarbeitet. 

 
f) Wie von der Sparkommission empfohlen, habe der Caritasverein Altenoythe 

zwischenzeitlich zehn Frühförderungsfälle begutachtet und werde nochmals 
weitere zehn Fälle begutachten. Im Gespräch mit den Trägern der Frühför-
derung sei zwischenzeitlich vereinbart worden, die Kostenbeträge für den 
Landkreis Vechta insgesamt für die Haushaltsjahre 2008 und 2009 auf dem 
Niveau des Haushaltsjahres 2007 zu halten.  

 
g) Herr Kreisoberamtsrat Hinrichs erklärt, dass für den Bereich Hilfe zur Erzie-
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hung bereits im aktuellen Haushaltsplan 2008 eine auf drei Jahre befristete 
Stelle eingeplant worden sei. 

 
h) Die von der Sparkommission empfohlene Änderung des Zuschussverfah-

rens Berufsakademie Oldenburger Münsterland e. V. sei bereits im Be-
schluss des Kreistages vom 20.12.2007 berücksichtigt worden. 

 
Bei den Ausschussmitgliedern besteht Einigkeit, dass die wenigen Einsparergebnis-
se der Sparkommission Zeichen für die insgesamt wirtschaftliche Arbeit des Land-
kreises Vechta sind.     
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 17.05 Uhr 
 
 
Vechta, 18.02.2008 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

 Böckenstette 
Protokollführer 

 
 
 


